

écoles séparées du Manitoba pour les remplacer par des écoles mixtes ou neutres, que la Cour Suprême du Canada vient de déclarer inconstitutionnelle.

A la lumière des principes que nous venons d'exposer, il est facile d'apprécier la transformation de l'ancienne école paroissiale de Faribault en école publique. Cet acte est un attentat que les intéressés ont le devoir de signaler à l'attention du S. Siège.

Pour montrer que nous n'exagérons rien, nous allons citer deux ou trois paragraphes du *Manifeste* que vient de publier le surintendant des écoles publiques du Minnesota :

“ Le bureau des commissaires *ne devra point*, en prenant possession d'une école paroissiale pour en avoir la direction entière, s'engager, *directement ou indirectement*, à recruter des professeurs parmi les membres d'une congrégation religieuse quelconque, ni permettre ou faire entendre que les enfants d'une secte particulière auront le droit exclusif de fréquenter la dite école. En s'écartant de cette règle, on violerait la loi et l'on perdrait en même temps tout droit aux allocations scolaires fournies par l'Etat.”

On sait que la constitution du Minnesota, comme celle du Massachusetts, ne donne d'allocation qu'aux écoles publiques.

Le *Poughkeepsie Plan*, ou l'école sans enseignement religieux, c'est la même chose. Néanmoins, on prétend que certains membres du clergé américain le favorisent.

Il y a plus : “ Les Sœurs de Charité, ajoute le manifeste, sont des personnes religieuses et, comme telles, n'ont aucune place dans une école publique pour propager l'enseignement de la religion ; mais si ce sont des femmes instruites et compétentes à enseigner, le bureau des commissaires a *seul* le droit de les engager. Toutefois, si leur présence déplaît à une classe quelconque de citoyens, ou si l'on s'oppose à ce qu'elles portent leur costume religieux dans l'école, les commissaires devront *soit les congédier*, soit les obliger à revêtir les habits ordinaires des professeurs des écoles publiques.”

On ne peut nier alors que cette fraction du clergé américain est bien malade.

---

#### Chronique de la “ Semaine Religieuse ”

Les pèlerinages des ouvriers français sont interrompus jusqu'à nouvel ordre, mais le dernier mot sur les incidents dont ils ont été l'occasion est loin d'être dit. Les évêques continuent à protester contre l'étrange circulaire du ministre des cultes, et comme ce mouvement trouble la digestion des maçons qui gouvernent la